

Puymoyen

Les enfants apprennent les mathématiques dans les bois



Parcours d'orientation dans les bois comme support aux mathématiques.

Photo CL

Toutes les matières peuvent être faites dehors, mais pas toutes les leçons. Thierry Claverie, directeur académique s'est déplacé à l'école primaire de Puymoyen, lundi, dans le cadre de la semaine des mathématiques. La classe de CM2 participant à un projet pédagogique, « Maths et cartographie », associé au dispositif de l'Éducation nationale « Classe dehors ». Les 22 élèves ont marché jusqu'au bois du terrier de la Grand Font, encadrés par leur enseignante, Virginie Simon et une conseillère pédagogique, le but étant d'apprendre à s'orienter sur un plan en utilisant les ressources naturelles. Pour cela, un défi à réaliser : chercher des balises sur le site et résoudre des énigmes mathématiques par groupe. La balade de santé devient alors source de savoirs. « C'est un plaisir ! Ce temps permet aussi d'observer les

arbres, les plantes, les bêtes au sol, d'écouter le chant des oiseaux et de travailler au respect de l'environnement dans un cadre délimité et sécurisé », relève l'enseignante. De toute évidence, la petite troupe était heureuse de sortir, « on apprend plein de choses sur la nature. On a même fait de l'art visuel en récoltant des glands, feuilles, branches, pour créer un tableau », lance Antoine.

Acteurs de leurs apprentissages

Une fois sur le site, les consignes sont expliquées, les limites à ne pas dépasser et les enfants s'élancent à la recherche des indices. Une fois trouvé, un calcul doit être résolu. « Puis ils reviennent au point de regroupement pour faire valider leurs réponses », explique l'enseignante. Il va donc falloir apprendre à s'orienter, se parler et travailler en équipe. « L'idée

du challenge a des effets sur la motivation. Chacun possède sa logique mathématique, parfois ça donne lieu à débat. C'est riche d'enseignements. » Lire un plan dans un espace naturel devient concret, « alors que cela peut paraître abstrait en classe », évoque Thierry Claverie. « Passer l'étape de la balade, ils s'approprient la démarche par la répétition des sorties. Ils apprennent parce qu'ils deviennent acteurs de leurs apprentissages. » Le groupe « Nisbet » revient avec ses réponses et c'est validé. On passe à l'étape suivante. « Oui c'est chouette d'être dehors. Il fait moins chaud qu'en classe et c'est plus calme. Ça détend et on n'est pas enfermé ! » lancent Ethann, Wassim et Antoine. Redonner le goût de faire des mathématiques aux enfants, passe peut-être par les chemins de traverse.

Corine MAYSOUNABE

SAINT-SATURNIN

Bilan positif pour «Jazz à Saint Sat»

Marcel Vignaud, le créateur de «Jazz à Saint Sat», a pu annoncer au vu des comptes provisoires un bilan financier retrouvé pour cette édition de janvier 2023. Il faut dire que la programmation et le retour aux dates habituelles lui ont permis de retrouver son public, principalement la dernière journée avec le concert hors norme présenté par le quartet de Mathias Guerry accompagné par Sansverino : l'invité du jour. L'expérience de prendre une pointure pour le final est à renouveler ; sans pour cela minorer les prestations présentées durant les dix jours de l'édition 2023 autant à La Couronne, Foussignac, que les spectacles ciné-concert vers les scolaires à Champ-

niers et à Saint-Saturnin. Ce tour de table a permis de faire le point sur l'ensemble des prestations et de préciser quelques points d'organisation en saluant le travail des bénévoles, des accueillants et des techniciens du son et de la lumière. Ce qui fait dire aux groupes musicaux participant à « Jazz à Saint Sat » : « C'est un petit label où on est bien sur le plan technique, accueil et ambiance ! ». Une étude va être lancée pour améliorer l'accueil avec l'implantation externe de tivoli ou d'Algeco autour de l'espace socioculturel. Chez les bénévoles, les commentaires étaient recueillis autour du plaisir de voir au final un public debout et battant plusieurs rappels : « C'est un peu notre récompense, à nous ! ».



Une salle comble pour un final enthousiasmant.

Photo CL

ROULLET-SAINT-ESTÈPHE

Des ateliers autour du bien-être



Photo CL

C'est un moment de partage entre parents, grands-parents et douze ados du territoire, de 11 à 14 ans, encadrés par deux moniteurs, Delphine Raynaud et Kévin Bonneau, qui s'est déroulé mercredi 1^{er} mars, à la salle du Berquille de Roullot-Saint-Estèphe. Le secteur jeunes Effervescentre avait lancé et assuré la communication pour cet après-midi placé sur le thème du bien-être et organisé en collaboration avec le pôle social d'Effervescentre, sous la coupe d'Elsa Auxire. Chaque ado était responsable de son atelier (soins manucure, coiffure, parfum et création de savon, maquillage, etc.). « Les jeunes sont très volontaires pour les échanges d'où cette association avec le secteur famille », explique la responsable. Kévin Bonneau ajoutant que leur ambition serait aussi d'organiser un partenariat avec les artisans du territoire. Pour ajouter de la convivialité à cette rencontre, les ados avaient préparé des crêpes, des smoothies et du chocolat chaud.

BOUËX

Les droits des femmes à travers les livres de la bibliothèque

La bibliothèque de Bouëx à l'unisson avec la Journée internationale des droits des femmes, propose une petite exposition de livres écrits par des femmes. Un choix diversifié dont le point commun entre ces ouvrages est l'évolution des conditions des femmes depuis des décennies. Il est bien de

rappeler que c'est en 1982, sous l'impulsion d'Yvette Roudy alors ministre déléguée aux Droits de la femme, que la France reconnaît le 8 mars comme étant une Journée internationale des droits des femmes. La bibliothèque dont l'adhésion est gratuite est ouverte à tous les samedis de 10h à 12h.



Photo CL

FILIÈRES

HÔTELLERIE RESTAURATION

ESTHÉTIQUE COSMÉTIQUE PARFUMERIE

BOULANGERIE PÂTISSERIE

VENEZ NOUS RENCONTRER

AUX PORTES OUVERTES les 17 et 18 mars

CAP, BAC PRO, BTS EN :

- Boulangerie Pâtisserie
- Hôtellerie Restauration
- Esthétique Cosmétique Parfumerie
- Mentions complémentaires
 - Cuisinier en desserts de restaurant
 - Sommellerie

16, allée Jean-Pierre Gault
SAINT-YRIEIX-SUR-CHARENTE
05 45 38 13 02 - www.lamandier.fr

